

御 菌 小 だ よ い

平成25年2月4日
伊勢市立御菌小学校

No. 44

校長室より

今日は立春、暦の上では春ということになります。土曜日は驚くほど暖かく、春本番を思わせました。でも、実際にはまだまだ寒い日がしばらく続きます。あと少し、本当の春が来るまで頑張りましょう。



さて、昨日は節分でした。節分(せつぶん)は雑節のひとつ。各季節の始まりの日(立春・立夏・立秋・立冬)の前日を言います。ですから、節分は1年に4回あるわけなのですが、一般に節分というときは毎年2月3日ころの立春の前日を言います。節分の風習には柊鰯、豆まき、恵方巻などがありますね。柊鰯は、柊(ヒイラギ)の枝に鰯(イワシ)の頭を刺したものを戸口に立て、柊の鋭いとげと鰯の匂いで鬼を寄せ付けないようにするものです。また豆まきは硬く炒った大豆を鬼に投げて邪気を払い、数え年の自分の年齢と同じ数だけ豆を食べる風習です。この地方でも、これらの行事は結構行われているのではないのでしょうか。恵方巻は太巻き寿司を恵方(その年の歳徳神が居るとされる方角)に向かって丸かじりするもので、最近になってから全国で行われるようになってきました。

二十四節気では立春を一年の最初の節気としているために、節分は大晦日にあたります。地域によっては、なますや赤飯を炊いて、お正月に模した料理を作るところもあるようです。昨日、豆まきをしたご家庭も多かったのではないのでしょうか。このような昔からの風習、子どもたちにも伝えて大切にしていきたいですね。

ところで、2月3日は、もう一つ「大岡越前の日」であることをご存じでしょうか。1717(享保2)年のこの日、大岡越前守忠相が南町奉行に就任したことで、この日が大岡越前の日となったのです。と言うことは、大岡越前はその前の日まで、この近くの山田奉行所にいたということですね。この大岡越前の日、もっと有名になるといいですね。

凧揚げ ～1年生～

1月24日(木)、1年生のみなさんが自分で作った凧揚げをしました。この日は、冬とは思えない暖かい日で、風も全くと言っていいほどありませんでした。風の強い日も大変ですが、無風状態の凧揚げも難しいものです。もちろん、和凧に比べると洋凧は風がなくても何とか揚げられます。この日も、子どもたちが走ると、凧は元気に空へ向かって揚げられました。初めての凧揚げに挑戦する子も多く、凧を振り返り振り返り走る子どもたちは、とても楽しそうでした。



温かい雪のプレゼント

今年も、西豊浜の奥野建築さんから、たくさんの雪をいただきました。今年は、関ヶ原近辺の雪を、日曜日に持ってきてくださったのです。

日曜日の夕方に学校へ運んでいただき、ブルーシートにくるんで月曜日まで置いておきました。月曜日の朝、登校してきた子どもたちは、「あれ雪やろ？」と口々に尋ねます。さすがに毎年いただいているので、子どもたちはすぐにわかったようです。この雪のプレゼントが、いつのまにか御菌小学校の冬の風物詩になったようです。



まず1年生の子どもたちから、雪遊びをしました。とても短い時間だったのですが、子どもたちは雪だるまや雪ウサギを作って遊んでいました。夕方にはほとんどがとけてしまい、たった1日だけの積雪でしたが、子どもたちにとっては楽しい経験になったことと思います。この雪、日曜日の朝早く伊勢を出発して、丸一

日かけて運んでいただきました。「子どもたちが喜んでくれれば・・・」という優しい思いのこもった、温かくて冷たい雪でした。本当にありがとうございました。

防災教室 ～6年生～

1月24日、三重県庁の方3人に来て頂いて、6年生対象の防災教室が行われました。まず、6年生全員が視聴覚室に集まって、地震の起こるメカニズムや、地震の種類などを学びました。私たちにとって、もっとも関心のある「東海・南海・東南海地震」についても説明していただきました。そして、次の時間は2グループに別れての、液状化の実験です。水槽を揺ると、水がどんどん湧き出してくるのを見て、子どもたちはびっくりしていました。もちろん、今回の防災教室は、「地震って怖いね。でも、自分たちの住んでいる場所では起こらないだろう。」などという感想を持つのではなく、近々確実に起こることが予想されている地震を、真剣にとらえて、どう対応するかを学ぶためのものです。子どもたちは、真剣に話を聞き、実験に見入っていました。



インフルエンザにご注意！

市内の小中学校でもインフルエンザの流行が始まりました。先日の保健だよりでもお知らせしましたが、予防対策をよろしく願います。なお、御菌小学校 HP の「健康関連情報」では、インフルエンザの流行状況を紹介しております。ご参考までにそちらもご覧ください。(更新時間が、その日によって違うことをご了解ください。)

ユニセフ募金

児童会では、2月4日から8日まで、ユニセフ募金を実施しています。世界の恵まれない子どもたちのための募金活動です。